



la mission de l'Église et de l'évêque : nous sommes là pour les autres, "pour qu'ils aient la Vie"» (Jn 10, 10). Au cours de la dernière assemblée plénière des évêques à Lourdes, il a été nommé président du Conseil pour l'unité des chrétiens et les relations avec le judaïsme.

## Un diocèse qui a besoin d'espérance

Nommé dans une région qui porte les stigmates des deux guerres mondiales, mais aussi d'une économie industrielle décimée dans les années 1970, Mgr Berthet est l'évêque « d'un diocèse qui a besoin d'espérance ». Quelques mois après son arrivée, il s'est donné deux priorités pastorales: les jeunes et les vocations. « Il nous faut témoigner aux jeunes que cela vaut la peine d'être prêtre pour la joie de l'Église et du monde!» La mission est urgente: parmi les trois séminaristes en formation à Metz pour le diocèse de Saint-Dié, Damien Bessot est le premier Vosgien depuis près de quinze ans. Futur membre d'un presbytérium âgé, cet ancien journaliste local n'a pourtant pas envisagé un instant de partir se former ailleurs : «Si tout le monde déserte les lieux où les prêtres sont âgés, il n'y aura jamais de renouveau!»

Au cœur du diocèse, un lieu porte particulièrement le souci de ces deux priorités : l'abbaye Notre-Dame d'Autrey, confiée par le diocèse à la Communauté des Béatitudes dans les années 1980 pour la faire revivre.

Depuis 1989, elle accueille en effet le Foyer vocationnel Saint-Augustin destiné à une dizaine de lycéens souhaitant vivre une vie de prière intense tout en poursuivant leurs études. En presque trente ans, il a donné déjà de nombreuses vocations à l'Église... mais peu jusqu'à présent pour le diocèse. Son aumônier, le Père Jean Bosco, est cependant membre de l'équipe de la pastorale des jeunes du diocèse: toute l'année, des groupes sont accueillis à l'abbaye pour les retraites de professions de foi ou de confirmation. Un lien avec l'Église diocésaine qui pourrait s'intensifier dans les mois à venir. Avec ses quatre hectares de jardin, la communauté a, par ailleurs, développé un « apostolat des plantes » : près de dix mille visiteurs viennent, chaque année, de partout en France, admirer les trois mille cinq cents espèces différentes. Ils sont alors invités à participer aux offices et aux autres temps de prière.

Récemment, la communauté de Notre-Dame d'Autrey a essaimé à Saint-Dié, où un groupe de louange et d'adoration, inspiré de ce qui se vit à l'abbaye, a vu le jour. À Épinal, qui compte tout de même près de trois mille étudiants, les jeunes chrétiens se réunissent une fois par mois pour un temps de réflexion et de prière. Le 8 avril, à l'occasion de la Journée diocésaine de la jeunesse, ils ont aussi organisé avec Cécile Ménard, responsable de la pastorale étudiante, un temps d'évangélisation sur le marché de la ville, buis à

la main pour en proposer aux passants.

Historiquement, le diocèse entretient aussi une forte relation avec Taizé: une importante délégation se rend chaque année aux rencontres européennes de cette communauté. Signe de son attachement à l'évangélisation des jeunes, tout juste arrivé dans le diocèse, Mgr Berthet avait tenu à accompagner le groupe au dernier rassemblement à Riga (Lettonie) fin 2016.

## Remettre l'église au cœur de chaque village

Mais l'évêque n'oublie pas pour autant le reste de la population, à qui il veut transmettre l'Espérance qui l'habite. «L'Espérance n'est pas l'illusion que tout va bien, mais la conscience que le Ressuscité ouvre un chemin devant chacun d'entre nous », rappelle-t-il aux fidèles du diocèse, réunis le Mardi saint dans la cathédrale de Saint-Dié. «Remettre l'église au cœur du village, et le Christ au cœur de l'Église, c'est le chantier que Mgr Berthet veut entreprendre», confie l'un d'entre eux. Marie, paroissienne historique à Golbey, près d'Épinal, souhaite le retour d'une communauté contemplative pour assurer une prière intense et continue dans le diocèse, et permettre de venir se ressourcer : « C'est ce qui nous manque le plus! » L'un comme l'autre se réjouissent de l'arrivée d'un jeune évêque dans les Vosges et espèrent qu'il pourra donner «un nouveau souffle au diocèse ». B. P.